

University of Windsor

## Scholarship at UWindsor

---

Le Rempart (Windsor)

Southwestern Ontario Digital Archive

---

1959-10-23

### Le Rempart: Bulletin 1959: octobre 23 (Vol. 2: no 2)

L'Association St-Jean-Baptiste de l'Ouest de l'Ontario

Follow this and additional works at: <https://scholar.uwindsor.ca/lerempartwindsor>

---

Bulletin de  
L'Association St.-Jean Baptiste de l'Ouest  
de l'Ontario

"Gens ne pereat unquam"

Vol. II no. 2

Técumseh, Ont.

Le 23 octobre 1959

Il a bien mérité de sa race...

La mort de Me Gaston Vincent prive l'Ontario français de son valeureux chef. C'était une grande figure, pleine de noblesse et de distinction. Le parfait gentilhomme doublé du patriote ardent.

Notre deuil est profond parce que nous savons que Monsieur Vincent a travaillé pour les siens avec acharnement. Il prenait sur lui toutes les préoccupations touchant la vie française en Ontario. Jamais n'a-t-il cessé un seul instant à songer au sort de ses compatriotes. Et il s'est, pour ainsi dire, immolé pour leur bien-être. Il savait toujours, avec douceur et fermeté, conseiller la persévérance et prêcher l'optimisme.

Penchons-nous avec une douloureuse émotion sur la tombe fraîche de cette âme forte qui a si brillamment défendu et servi son peuple par la force de son raisonnement, l'autorité de sa haute culture, le sourire conquérant qui ne le quittait jamais, et par toute son attachante personnalité. Partout où il passait sa seule présence imposait une sorte de révérence pour le rameau ontarien du tronc québécois. Quel vide son départ va creuser! Gaston mérite un piédestal dans le panthéon de nos gloires franco-ontariennes.

A l'Association d'Education accablée par le chagrin, à la famille éprouvée de l'illustre disparu, les Canadiens français du Sud de l'Ontario ~~du Sud de l'Ontario~~, par la voix de notre modeste bulletin, présentant leur vives condoléances et l'assurance de leurs prières.

Il s'en est allé cueillir sa récompense. Nul ne l'a plus méritée....

Dans les quartiers généraux de la "défense nationale", on a souvent pu soupçonner que la cause de la péninsule était désespérée. Ce fut peut-être une des raisons pour quoi notre région péninsulaire a été moins favorisée que d'autres endroits de notre vaste pays. Seulement, nous avons lieu de croire - ce qui dépasse le soupçon - que dans telle et telle circonstance feu Gaston Vincent fut l'avocat irréductible de la survivance de la culture française dans le diocèse de London. Dans les coulisses aussi bien que dans les assemblées académiques, il se fit notre champion car il avait cru - et ceci il l'a répété maintes et maintes fois - que la semence jetée en terre par les vieux porterait inévitablement des fruits.

Fernand Lacasse

La mort de Monsieur Vincent est, pour les franco-ontariens, une perte presque impossible à mesurer. Quel services n'a-t-il pas rendu à sa race par sa ténacité et sa diplomatie. Prions Dieu de lui accorder le repos que méritent les hommes qui font leur devoir jusqu'au bout.

J.A. Vient, Windsor.

Propos sur l'Assemblée du 2 octobre

- Nous étions peu nombreux. Les jours - premier vendredi du mois - aurait-il été mal choisi?
- Les sections suivantes étaient représentées: St. Joachim, Windsor, Staples, Tilbury.
- On a reculé au 25 octobre le "Dimanche de la St. Jean" qui devait avoir lieu le 18. L'endroit est toujours le même: St. Joachim.
- L'Assemblée annuelle d'élection aura lieu désormais à la fin d'octobre. La clause de la constitution stipulant, sur ce point, le mois de mars, est annulée.

---

ELECTION ANNUELLE VENDREDI 23 OCTOBRE A 8 HEURES A LA SALLE PAROISSIALE DE TILBURY.  
D'APRES LA CONSTITUTION, CHAQUE SECTION DOIT SE FAIRE REPRESENTER PAR 4 DELEGUES,  
QUAND C'EST POSSIBLE. NE MANQUONS PAS A NOTRE DEVOIR. SI VOUS AVEC DES CANDIDATS  
A PROPOSER POUR LES FONCTIONS DE

PRESIDENT  
VICE-PRESIDENT  
SECRETAIRE-TRESORIER  
DIRECTEURS (5)

NE VOUS GENEZ PAS. PROFITEZ DE VOTRE DROIT DE PAROLE POUR FAIRE AVANCER L'ASSOCIATION DANS LA VOIE DU PROGRES.

VENDREDI le 23, A TILBURY, ON V O T E !

---

LE REMPART SE VEND UN DOLLAR

En raison du rayonnement que nous entendons donner au "Rempart" et des dépenses que la chose entraînera, nous avons décidé d'établir un taux d'abonnement de UN DOLLAR. Les lecteurs actuels voudront prendre avis de cette nouvelle par la présente livraison. Nos moyens nous interdisent, pour le moment, de leur adresser un avis distinct.

Tout le monde peut s'abonner. CHAQUE SECTION VOUDRA BIEN FAIRE L'IMPOSSIBLE POUR FAIRE ABONNER TOUS SES CENS. PARLONS-EN A NOS MEMBRES.

Nous recueillerons noms et adresses.... et argent à l'assemblée du 23. De l'argent nous avons besoin, car nous sommes actuellement soutirés à la banque.

---

Ce qu'a fait l'AS-BCO ces derniers mois:

1. Institution des "Dimanches de la Saint Jean". Succès à Paincourt et Belle Rivière en mai et juin.
2. Lettre à la direction du Centre Canadien-français de Windsor en vue de la francisation des affiches. Résultats obtenus.
3. Lettre de bienvenue au nouveau Délégué apostolique.
4. Diverses lettres de félicitation à des particuliers.

Ce qu'elle fera prochainement:

1. Envoi d'une requête à Radio-Canada demandant la télévision française pour le Sud de l'Ontario.
2. Fabrication et pose d'enseignes en couleurs, peintes aux armes de la société, dans chacune de nos sections.
3. Plus large diffusion du "Rempart".

A TECUMSEH, HEUREUX MELANGE

La section de Tecumseh a, au début d'Octobre, décidé d'admettre les femmes comme membres. Elle a, du coup, presque doublé ses effectifs. Nous disons presque, car il y en a encore beaucoup à Têcumseh qui croient au célibat.

La cotisation actuelle pour les hommes est de \$1.00. Les femmes paieront 50 cents par année à partir de janvier 1960, mais elles ont déjà toutes les prérogatives qu'accompagne le titre de membres. La dernière assemblée comptait 50 personnes, moitié d'hommes, moitié de femmes. On a tenu une courte réunion, joué aux cartes, entendu de la musique, pris un goûter servi par les hommes.

-----

Un enthousiasme encourageant règne à Ste-Anne. Désireux de donner un regain de vie à la section (fondée en 1888... la plus vieille société de la paroisse), le curé Lanoue a rappelé la raison d'être de la St. Jean-Baptiste - langue et religion - et a fait démarrer un mouvement qui annonce d'excellents résultats.

-----

LA PROCHAINE ASSEMBLEE DE LA SECTION SJB DE TECUMSEH aura lieu le 3 novembre à 8 heures. On se réunit maintenant le lundi, dans la grande salle.

-----

VOICI LE PROGRAMME DU "DIMANCHE DE LA SAINT JEAN" A ST. JOACHIM LE 25 OCTOBRE

3 h. 30 à 5 heures . . . . . 25 cents

Président d'honneur: Dr. Norbert Sylvestre, décoré récemment d'un doctorat en droit par l'Université d'Ottawa

1. Causerie de 15 minutes sur Calixa Lavallée, auteur de la musique d'O Canada, par l'Abbé Augustin Caron.
2. Chansons, récitations et (ou) saynète par les écoliers de St. Joachim.
3. Le tour du comté (nouvelles régionales): Pierre Guin.
4. Présentation et interview de Gérard Chevalier, Roi de la Tomate £ 1959. Tirage au sort gratuit d'un panier de tomates royales.
5. Chanson à répondre: "Au fond des campagnes".
6. Artistes invités: Doreen Sylvestre, Reine de la St. Jean-Baptiste 1959  
Raymond Lebrun

Maitre de cérémonies: René Bisnadro.

Faisons salle comble!

-----

NE MANQUEZ PAS L'ELECTION ANNUELLE.  
ASSISTEZ A L'ASSEMBLEE DU 23  
ET V O T E Z !

-----

A TRAVERS NOS VILLES ET NOS CAMPAGNES.... Le président de la section de Windsor St. Joachim, Donat Tremblay, a traité les assistants de l'assemblée du 2 octobre avec de délicieux beignets au chocolat et du café. Merci de cette gentillesse, Donat! On a commencé, le 15 octobre, la construction de l'église St. Jérôme de Windsor! Derrière le Centre canadien-français, rue Ypres, 225 familles se sont engagées à verser \$100.000 en 3 ans pour payer la construction. L'entrepreneur, Henri Damien, prévoit finir à Pâques.... Le Conseil de la vie française, de Québec, a versé \$500.00; l'Association d'Education, \$100, par l'entremise de son ancien vice-président régional, le Colonel Paul Poisson. Le regretté président de l'Association avait à coeur le succès de la paroisse St. Jérôme..... Eprouvés tous les deux par une mauvaise santé, parents d'un enfant adoptif trop jeune encore pour les remplacer, M. et Mme Alphonse Lévêque, de Sandwich Est, ferment petit à petit leur commerce de quincaillerie par une vente avec réduction de 20%. On demande un acheteur. Préférence à un Canadien français. Le magasin jouit d'un bon achalandage et d'une

